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  議長から，本学経営協議会規程第６条第２項の会議開催要件を満たしている旨の報告があった。 
 
 
１ 経営協議会議事録（3月 15 日開催）の確認 
  玉手学長から，本会議事録（3月 15 日開催）について確認があり，議事録が了承された。 
 
 
２ 【協議】学長選考・監察会議委員の選出について 

飯塚理事から，国立大学法人山形大学学長選考・監察会議規程第 3条第 1項第 1号の規定に基づ
き，国立大学法人山形大学経営協議会規程第 3条第 1項第 4号に掲げる者から，学長選考・監察会議
委員 7名を選出するものである旨説明があった。 
次いで，飯塚理事から選出方法が諮られた結果，投票により選出することとなった。 
投票の結果，伊藤兵一委員，伊藤眞知子委員，鈴木雅史委員，鈴木道子委員，谷口功委員，西海和

久委員，長谷川眞理子委員の 7名を国立大学法人山形大学学長選考・監察会議規程第 3条第 1項第 1
号委員として選出した。 

 
 
３ 【報告】「選ばれる大学」への大学改革（2023-2025年度） 

玉手学長から,「選ばれる大学」への大学改革として，2023-25年度の 3年間で重点的に取り組む事
項について説明があった。 

 
本件に係る主な意見等は次のとおり。 
・ グローバル化については，トビタテ留学 JAPAN など様々な制度がある。そのような制度を学生

へ紹介し，上手く活用してほしい。 
・ すべてを研究者が行うのではなく，研究者を活用していくためのサポート人材が重要である。

研究を理解する修士・博士を持つサポート人材を輩出してほしい。 
・ 生成系 AIが話題になっているが，教育に関しどのような方針で対応しているのか詳しく伺いた

い。 
 
 
４ 【協議】令和５年度行動計画について 

花輪理事から，令和５年度の行動計画を策定することについて審議願うものである旨説明があっ
た。 
次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 



 
本件に係る主な意見等は次のとおり。 
・ 指標を細かく設定している。数字に引っ張られて全体が見えなくなってしまうこともあるた

め，数字を上手く扱ってほしい。 
 

５ 【協議】令和６年度概算要求（施設整備関係）について 
纐纈理事から，議題に関して，報告があった。 

 
本件に係る主な意見等は次のとおり。 
・ 学生用の施設だが，災害時は市民の避難場所にするという視点を説明に入れると良いのではな

いか。 
 
 
６ 【報告】令和 4年度収支見込について 

根本理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
７ 【報告】第３期中期目標期間（６年目終了時評価）に係る業務の実績に関する評価結果について 

花輪理事から，議題に関して，報告があった。 
 
本件に係る主な意見等は次のとおり。 
・ 女性教員比率が充足できていない原因を分析し，計画を進めてほしい。 

 
 
８ 【報告】第４期中期目標・中期計画における意欲的な評価指標の指定について 

花輪理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
９ 【報告】令和 4年度資金運用状況について 

根本理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
10 【報告】令和 4年度における長期借入金の償還状況について 

根本理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
11 【報告】文部科学省「地域中核・特色ある研究大学の連携による 産学官連携・共同研究の施設整

備事業」の採択について 
飯塚理事から，議題に関して，報告があった。 

 
本件に係る主な意見等は次のとおり。 
・ 大学が地域課題の解決に取り組もうとしたとき，自治体に窓口が無いという話も聞くが，山形

大学はどのようにして地域と連携をとっていくのか確認したい。 
・ 既にあるものを大切にして，地域の特徴を明確にしていくと良い。「〇〇だったら山形」と思っ

てもらえるようなイメージづくりに日頃から取り組んで欲しい。 
 
12 【報告】職員の懲戒について 

羽鳥副学長から，議題に関して，報告があった。 
なお，資料については個人情報等の記載があるため会議時のみ閲覧可能とし，会議終了後回収され

た。 
 
本件に係る主な意見等は次のとおり。 
・ 他大学では，ハラスメント等を総合的に判断する専門のセンターを設け，トップマネジメント

で運営しているところもあるので検討してほしい。 
 
 
13 【報告】就職決定状況（令和４年度最終）について 

矢作理事から，議題に関して，報告があった。 



 
本件に係る主な意見等は次のとおり。 
・ 一度県外へ出た人が山形に戻りたいと思っても，働く場所がなかったら戻れない。地域と一緒

に働く場所を作ることに取り組んで欲しい。 
 
 
14 【報告】令和５年度理事・副学長に権限を委任する業務について 

玉手学長から，議題に関して，報告があった。 
 
 
15 その他 

玉手学長及び根本理事から，研究費不正使用に係る文部科学省の機動調査及び管理条件について報
告があり，今後の不正防止のための取り組みについて説明があった。 
 
本件に係る主な意見等は以下のとおり。 
・ 事案対処で精一杯で，問題の根源にたどり着けないという状況を変えるためには，システムの

見直しが必要。なぜこのようなことが起こってしまうシステムなのかを全員で考えることが大
切である。 

 

 

  次回は，令和 5年 6月 26日（月）に開催することとなった。 
 


